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Regarder la crise à la lumière de l’Évangile 
 

A partir de plusieurs points de la méditation du Pape 
François que lui inspire ce temps de crise, quelques 
éclairages qui peuvent rejoindre nos préoccupations 
personnelles et / ou pastorales. 
 

Le Pape François invite à ne pas subir la crise mais à 
l’accepter avec la foi de l’Évangile.  
 

« Cette parole nous rappelle que cette crise malgré 
ses aspects négatifs, aura aussi été pour nous l’occasion 

de nous recentrer sur l’essentiel. » 
 

Jésus a vécu l’expérience de la crise dans les tentations. 
 

« Ma tentation, notre tentation est celle du 
découragement et du repli sur moi, sur nous.  

Je me protège, nous nous protégeons, certes, de la 
maladie et de la mort. Mais alors, que devient mon 

attention, notre attention aux autres, le soin que l’autre 
attend de moi, de nous ? » 

 

Jésus vit une indescriptible crise à Gethsémani : solitude, 
peur, angoisse, la trahison de Juda et l’abandon des Apôtres 
(cf. Mt 26, 36-50), puis la crise extrême sur la Croix.  
 

« La peur m’enferme sur moi-même, jusqu’à 
l’angoisse, jusqu’au sentiment d’abandon. » 

 

Malgré cela, en pleine confiance, il remet son esprit entre 
les mains du Père (cf. Lc 23, 46). Et son abandon, plein et 
confiant, ouvre la voie à la Résurrection (cf. He 5, 7)... 
 

Le temps de la crise est un temps de l’Esprit, alors, même 

devant l’expérience de l’obscurité, de la faiblesse, de la 
fragilité, des contradictions, de l’égarement, nous ne nous 
sentirons plus écrasés. 
 

« Même si le temps présent est lourd, nous 
continuons à nous retrouver avec joie pour célébrer. 

Nous arrivons avec nos soucis, et nous croyons qu’alors 
c’est Dieu qui nous porte. »  

 

« Nous faisons l’expérience de nos faiblesses, de notre 
fragilité individuelle et collective. 

Nous apprenons à les remettre entre les mains du 
Seigneur, dans la prière individuelle. » 

 

Le Seigneur n’a pas abandonné son peuple. 
 

« Me Voici, Seigneur! », les enfants et les jeunes, avec 
leur famille et les paroissiens ont eux-aussi répondu à 
l’appel, signifiant que Dieu est dans ma vie : « Je suis 

avec toi. »  
 

« Après la 1ère expérience de rencontre ‘Un chemin de 
foi’, en visioconférence : « Quel plaisir de voir tous ces 

sourires, c'était chouette ! » 
« Cela m'a rassurée, confortée par le fait que nous 

n'en aurons jamais fini avec cette parole "Mon Seigneur 
et mon Dieu."» 

 

« Ce que la crise sanitaire nous apprend, c’est bien 
notre interdépendance les uns des autres. 

Je cherche à me sauver tout seul de la Covid, mais je 
n’en serai définitivement sauvé que lorsque l’immunité 

collective sera réalisée... 
En attendant, nous avons appris à résister à la tentation 
du repli, à maintenir les liens avec les autres, dans nos 

familles, nos quartiers, dans la paroisse. » 
 

« On mesure combien l’échange quotidien avec nos 
collègues, nos amis, si banal avant, est précieux et 

nécessaire à nos vies. Même le travail souvent présenté 
comme une contrainte dont on se passerait volontiers 

nous aura manqué ! » 
 

Voir le caractère fécond des nouveautés introduites par la 
crise : « Une nouveauté qui germe de l’ancien et le rend 

toujours fécond. L’acte de mourir de la semence est un acte 
ambivalent parce qu’il marque en même temps la fin de 
quelque chose et le début de quelque chose d’autre. » 

La crise est mouvement, elle fait partie du chemin. 
 

« Nous sommes soutenus dans notre paroisse, dans 
nos communautés, dans notre diocèse, en France, par 

des propositions nombreuses et différentes, via 
l’internet, la radio, la presse, la télévision. 

Nous apprenons à vivre différemment nos liens de 
solidarité en nous donnant de nouvelles règles de 

rencontre, en « présentiel » ou en en « distanciel », en 
Église pour célébrer l’Eucharistie et vivre les services, 

dans les associations pour rejoindre du mieux possible 
les personnes qui souffrent encore davantage de leur 

précarité. » 
  

« Cette crise nous aura fait déployer des forces 
insoupçonnées, et Jésus sait ce dont nous sommes 

capables lorsque l’Esprit nous guide. Ainsi, on prépare le 
retour au catéchisme et aux messes des familles en 
présentiel, quelles ressources nouvelles bien utiles 

auront-nous développées lorsque nous reviendrons à la 
« normale » ! » 

 

Éléments extraits des Vœux du pape François à la Curie,  
à l’occasion de NOËL, décembre 2020, 

illustrés par la réflexion de paroissiens  



PLANNING DES MESSES 

 6/7 fév. 13/14 fév.  
Mercredi 

17 fév.  
20/21 fév.  27/28 fév.  6/7 mars  

LA CHABURE 16h00      

MONTHIEU       

SAINTE-MARGUERITE 16h00 16h00 16h00 16h00 16h00 16h00 
        

TERRENOIRE 9h00 9h00  9h00 9h00 9h00 

SAINT-PIERRE 9h00   9h00  9h00 

SAINT CURÉ D’ARS  9h00   9h00  

SAINTE-THÉRÈSE 10h30 10h30 12h00 10h30 10h30 10h30 

SAINT-JEAN  
BONNEFONDS 10h30  16h00  10h30  

SAINT-FRANÇOIS  10h30  10h30  10h30 

NOS JOIES, NOS PEINES...  
 

Funérailles :  Juliette JOURDA ; Noël DUPUY ; Jacqueline SONNTAG ;  Marguerite MURON ; 
Elizabeth CUERQ ; Yves JABOULAY ; Toussainte BOUDON; Lucienne STELLARDI ; Simone JAY ; 
Jean DENIS ; Marie Louise BIANCUCCI ; Gilles FAURE ; Marie-Louise BERNON ; Jean STEC ; 
Jacqueline BROS; Yves EGAUD ; Jacqueline BRIOUDE ; Marie Louise CADIX ; Suzanne DREVET ; 
Marie-Thérèse ROMAIN ; Jeanne ANDRE ; Guy MASSON ; Hélène CHAUVE ; Victorine BEAL ; 
Odile BAURY. 

Dôme de l’église de Saint-François 
 

La tempête Elsa du 20 décembre 2019 a causé d’importants dégâts 
dans le département de la Loire. Elle a notamment 
arraché la moitié des plaques de cuivres qui couvraient 
le dôme de l’église Saint-François. Certaines de ces 
plaques sont tombées sur la voie publique, 
heureusement sans faire d’autres dégâts. Ce qui restait 
de la couverture a été sécurisé très rapidement, la suite a 
été bien perturbée par la crise sanitaire. 

 

Compte tenu de la technique utilisée lors de la 
création de ce dôme, les trois entreprises consultées pour la réparation 
ont préconisé un remplacement complet de la couverture. En outre, les 
travaux nécessitaient la mise en place d’un échafaudage dont le coût 

représentait près de 20 % du montant du devis. 
 

Le devis a été transmis à l’assurance en mars 2020. L’expert n’a 
rendu son rapport, positif, qu’en juin. L’assurance prend 
en charge 90 % du montant des travaux s’élevant à 
111 432,88 €. Sur les 11 143 € restant, le fonds 
d’équipement immobilier du diocèse (pour lequel votre 
contribution a été sollicitée début décembre) apporte une 
participation de 10 000 €. 1 143 € restent à la charge de 
la paroisse Saintes-Marthe-et-Marie. 
 

Les travaux de remplacement de cette couverture ont 
été entrepris début novembre et l’échafaudage a été conservé en 
décembre pour permettre de réaliser quelques reprises de 
maçonnerie. 

NB . Pendant toute la durée du couvre-feu à 18h,  
nos célébrations du Samedi   
à Sainte-Marguerite et à La Chabure  
seront avancées à 16h.  
Merci de le faire savoir autour de vous ! 

MESSES EN SEMAINE  

Mercredi : à St-François à 8h30  
Vendredi : à Terrenoire à 8h30 (crypte) (Attention : 
cette messe sera supprimée à partir du 22 fév.)  
- à Ste-Marguerite à 8h30    (chapelle de semaine) 

Caté  TEMPS FORT du PARDON  
Samedi 27 février, de 9h30 à 11h30  
à Sainte-Marguerite  

Samedi Messe des familles   
Samedi 13 Mars à 18h00 (ou 16h si couvre-feu)  
à Sainte-Marguerite  

Au début du Carême Une conférence donnée par le P. Roger Hébert  vicaire général du diocèse de Belley  en 
direct sous forme de vidéo nous introduira à un parcours pour reprendre souffle. Ce parcours sera accessible 
sur le site du diocèse et des fiches publiées chaque semaine seront imprimables. Plus d’informations à venir ... 


